

Absender:

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im
Stadtbezirksrat 330**

24-23856

Anfrage (öffentlich)

Betreff:

**Spiel und Freizeitflächen, Spielplatzunterversorgung/Stadtbezirk
Nordstadt-Schunteraeue**

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

24.05.2024

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 330 Nordstadt-Schunteraeue (zur
Beantwortung)

13.06.2024

Status

Ö

Sachverhalt:

Sachverhalt siehe Anlage!

Frage 1: Wie will die Stadt Braunschweig ihre Ziele zur Behebung der Unterversorgung von
Spiel- und Freizeitflächen umsetzen?

Frage 2: Wo sind neue Spiel- und Freizeitflächen im Stadtbezirk 330 geplant ?

Frage 3: Wie weit sind die Beteiligungsaktionen umgesetzt worden ?

gez.

Horst-Dieter Steinert

Anlagen:

siehe Anhang

Anfrage

Spielplatzunterversorgung Nordstadt/ Schunteraeue

Kinder, Jugendliche und Familien sollen sich in Braunschweigs Norden wohlfühlen. Dazu gehört es, das ausreichend Spiel – und Bewegungsflächen im öffentlichen Raum geschaffen werden.

Zum 31.12.2022 sind im Stadtbezirk Nordstadt- Schunteraeue 3.300 Kinder und Jugendliche registriert. Dies entspricht 11,9 % der Bevölkerung des Stadtbezirks.

Eines der wichtigsten Ziele der Stadt Braunschweig ist die Förderung einer Kinder- und Familienfreundlichen Stadt, durch die Verbesserung der Lebenssituation von Kindern, Jugendlichen und Familien. Attraktive Spielplätze stellen einen wesentlichen Aspekt einer kinderfreundlichen und lebenswerten Stadt dar. Spielplätze sind oft die einzigen Orte im Wohnumfeld der Kinder und Jugendlichen, an denen sie sich frei und ungefährdet aufhalten und bewegen können.

Der Fachbereich Stadtgrün und Sport hat im Jahr 2019 eine Spielraumanalyse anfertigen lassen, um ein konzeptionelles Instrument für die bedarfsgerechte Planung und Sanierung der Bestandsspielplätze in der Stadt Braunschweig zur Verfügung zu haben. Die Ergebnisse wurden im Grünflächenausschuss präsentiert und sollten auch den Bezirksräten vorgestellt werden.

In der Spielraumanalyse ist eine erhebliche Unterversorgung mit öffentlichen Spielflächen, insbesondere auch im südlichen Teil des Stadtbezirks Nordstadt/ Schunteraeue festgestellt worden. Bei diesen Stadtteilen handelt es sich um hochverdichtete Siedlungsbereiche, die einen hohen Flächendruck unterliegen. Dennoch muss es auch in diesen Bereichen möglich sein, Aufenthalt und Freizeitflächen zu schaffen.

Auf der Basis des städtischen Leitziels „Kinder und familienfreundliche Stadt“ wurde ebenfalls festgelegt, **weitere Spiel- und Freizeitflächen bereitzustellen. Dies gilt nun auch für den Stadtbezirk Nordstadt/ Schunteraeue umzusetzen.**

Mit freundlichen Grüßen

Horst-Dieter Steinert

Mai 2024